

EXPRESS

Le concentré d'infos pour rester en éveil sur la vie du réseau 44



Mobilisons-nous!

Partout en France, les Centres Sociaux font face à des fragilités financières croissantes. Au regard de la situation, notre réseau, se mobilise pour interpeller l'État et les partenaires sur la situation et demander des réponses concrètes.

Depuis plus de 100 ans, les Centres Sociaux et Socioculturels animent les territoires et font vivre le lien social partout en France, avec les habitants et en coopération avec les pouvoirs publics.

Aujourd'hui, face à l'augmentation des situations de fragilité et de précarité, au retrait de services publics... les besoins sociaux et la situation sociale s'aggravent. Mais les Centres Sociaux ne peuvent plus faire le grand écart entre ces besoins sociaux qui ne cessent d'augmenter et un investissement public qui n'est pas à la hauteur.

Côté État et organismes sociaux, de premières revalorisations de prestations ont été annoncées. Côté collectivités, certains soutiens se voient renforcés. Mais ces premiers pas ne suffisent pas.

Sans un soutien financier pérenne et à la hauteur de tous nos partenaires, la réponse à cette équation sera – et est déjà sur certains territoires –, la réduction ou la fermeture de services et d'activités, le licenciement de postes clés.

C'est au regard de cette situation, qu'une campagne de mobilisation nationale est en cours pour obtenir des réponses, à court et moyen terme.

Nos demandes:

- Un fonds exceptionnel de 65 millions d'euros pour faire face aux difficultés conjecturelles (inflation, revalorisation des métiers...).
- La construction d'un nouveau pacte de coopération avec les pouvoirs publics et un modèle économique renouvelé pour sécuriser et péréniser les soutiens financiers.

UNE CAMPAGNE D'INTERPELATION À DIFFÉRENTS NIVEAUX D'ÉCHELLES

1. Un rendez-vous National en Février :

La Fédération Nationale a lancé une invitation aux ministères concernés et aux principaux partenaires (CNAF, CNAV, Association des Maires de France...) à un rendez-vous, prévu courant février, pour interpeller sur la situation et obtenir des réponses concrètes.

MOBILISATION ΔΠ **CŒUR TERRITOIRES**

Partout en France, les Centres Sociaux et Fédérations départementales sont invités à se mobiliser localement pour donner du poids à la démarche et obtenir des soutiens. Retrouvez-ci dessous ce qui est prévu en Loire-Atlantique :

1. Signature de cartes postales et actions locales:

Jusqu'au 31 janvier : Les Centres Sociaux sont invités localement à faire signer des cartes postales de soutien aux bénévoles, salariés, habitants, partenaires et alliés locaux... Ces cartes seront ensuite récoltées et comptabilisées par la Fédération (le 31).

Nous vous invitons à prendre en photo quelques remises de cartes symboliques et nous les faire parvenir pour médiatiser

Le nombre de soutien, partout en France sera médiatisé et les cartes pourront être envoyé aux acteurs politiques nationaux pour les inciter à participer au rendez-vous de février.

En parallèle, les Centres Sociaux peuvent organiser les formes de mobilisation de leur choix (envoi de courriers aux partenaires, affichage dans leur structure, porteurs de paroles avec les habitants, newsletters, etc.). Ces actions pourront se dérouler le 31 janvier ou en amont.

2. Mobilisation du mercredi 31 janvier

Le 31 janvier, tous les Centres Sociaux se mobiliseront partout en France.

En Loire-Atlantique:

En journée : les Centres Sociaux peuvent organiser localement la mobilisation de leur choix (cf. paragraphe précédent).

En fin de journée : un rassemblement départemental est prévu de 18h30 à 20h30 à Saint-Herblain, au CSC Sillon de Bretagne.

Il s'agira de se retrouver (nombreux) derrière le message « SOS CENTRES SOCIAUX SOUS L'EAU » pour une soirée interpellante et conviviale afin de :

- Porter publiquement notre message;
- Récolter et comptabiliser les cartes de soutien signées;
- Montrer que nous sommes nombreux ;
- Débattre sur les modèles économiques des Centres Sociaux et échanger sur les mobilisations locales;
- Médiatiser notre «risque de naufrage» et notre «appel à l'aide».

Pour symboliser notre message, chacun est invité à venir avec des accessoires de baignade (bouée, gilet de sauvetage, masque de plongée, tuba...)

Une participation nombreuse est souhaitable pour maximiser l'impact de cette campagne d'interpellation et espérer un avenir plus serein pour les centres sociaux.

À noter : Une soirée de préparation est prévue le 25 janvier à 18h30 à Couëron, au CSC Pierre Legendre pour échanger sur les mobilisations locales, affiner le déroulé de la soirée, créer des pancartes, etc.

Il est également possible de soutenir les Centres Sociaux en signant en ligne sur www.centres-sociaux.fr



Pour aller plus loin: Des ressources à disposition pour vous permettre de faire vivre la démarche localement (plaidoyers, modèles de courrier à destination des partenaires, supports de communication, modèle d'autorisation de droit à l'image...).





02.28.07.23.78 / 06.68.10.23.78



maxime.bee@centres-sociaux.fr 02.28.07.23.78 / 06.46.80.00.95